

“2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata”

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO”

Xalapa, Veracruz, a 4 de junio de 2019.

**DIPUTADA MARIANA DUNYASKA GARCÍA ROJAS
(PAN)**

**Intervención en el marco del Primer Foro
Regional para el Análisis del Plan Nacional de
Desarrollo 2019-2024, celebrado en Xalapa,
Veracruz**

Muy buenas tardes.

La primera armonización que requiere este Plan Nacional de Desarrollo tiene que ver directamente con el presupuesto porque planear es una aspiración, pero construir es llevar a cabo las acciones concretas para que las cuestiones que se plantean se lleven a cabo.

Cómo mejorar en infraestructura si hay un recorte de 43 mil millones de pesos para este ramo, este ramo desaparecido como el 023.

Cómo generar mejores condiciones de empleo para las mujeres cuando se reduce a la mitad el presupuesto para estancias infantiles.

Cómo generar desarrollo en la ciencia y tecnología si lo que vemos son recortes en estos ámbitos en los que México ha destacado.

Cómo podemos hablar de un combate a la corrupción cuando no se ha ejercido ninguna acción en contra de Lomelí que tiene, presuntamente, un beneficio de más de 250 millones de pesos en materia de medicinas.

Cómo hablar de salud si sabemos que hay desabasto de medicinas, que hay quejas de enfermos renales, con VIH; que vemos un país con despidos masivos; ideas sin planeación, sin acciones sustantivas, salida de inversiones, malas calificaciones de las financieras.

Y en el caso específico de los feminicidios da tristeza que sólo se le dedique un párrafo, pero no acciones; tampoco en cuestiones relativas al desarrollo de energías limpias, el tema de la refinería de Dos Bocas es sólo una idea, pero no es un proyecto. No hay planeación y ahora resulta que el terreno es fangoso.

Se considera también el Tren Maya, entre estos grandes planteamientos, no proyectos, y de la noche a la mañana, de un monto de 120 millones de pesos se incrementa a 972 millones de pesos en un aproximado, igual que el aeropuerto de Santa Lucía que carece de estudios de impacto ambiental.

Desafortunadamente tenemos un Plan Nacional de Desarrollo con muy buenos deseos, pero con pocas acciones, sin concretar lo que se tiene que hacer, no da señales claras, solamente se restringe y se recorta el presupuesto.

Y en este sentido, ¿cómo vamos a recuperar el 20 por ciento del poder adquisitivo? Ya que con la nueva reforma laboral y el nuevo panorama de desaceleración económica estamos viviendo una crisis en este sentido.

En el cambio climático, los proyectos que se están apoyando por este gobierno no tienen la visión de respetar al medio ambiente; no hay una política integral de indicadores para el turismo, para el crecimiento.

Desapariciones arbitrarias de apoyo a Pymes, a ProMéxico, al Consejo de Promoción Turística; y, en este sentido, es peligroso ya que el turismo representa el 8.7 por ciento del Producto Interno Bruto y contribuye en 22 millones de dólares al erario, generando más de 10 mil empleos.

Por ello, el cuestionamiento al Plan Nacional de Desarrollo tiene que ver con una verdadera armonización del presupuesto con las ideas, la cartera se pone donde se tiene el corazón, y si no se van a resolver los problemas no hagamos una carta abierta de falsas

esperanzas para México y mejor pongámonos a trabajar y a impulsar con presupuestos sanos lo que hace falta.

Porque al día de hoy lo único que hemos visto son recortes, recortes y más recortes, pero no nos han dicho de manera transparente a dónde va ese dinero, en qué se está ocupando o es un recurso que debe usarse de manera discrecional, a gusto y goce de quien está en el gobierno.

Creo que tenemos un reto importante quienes amamos a México, quienes no queremos ser un obstáculo para el país, y para ello se requiere congruencia y se requiere que se lleven a cabo las acciones concretas para mejorar las condiciones de nuestro país.

Muchas gracias.

--ooOoo--